



CRISIS EN EL INE AUMENTA ANTE LA FALTA DE NOMBRAMIENTOS

Por Redacción / *El Independiente*

En plena organización para los comicios de 2024 una cascada de renuncias de funcionarios de alto nivel en el Instituto Nacional Electoral (INE) en los últimos meses, han encendido los focos rojos y puesto en los ojos de la opinión pública al organismo encargado de dar certidumbre al proceso en el que se elegirán más de 20.000 cargos de los tres niveles de Gobierno.

Desde el pasado 3 de abril de este año, inició la crisis en INE, debido a las renuncias en diferentes áreas que no han podido ser cubiertas y que continúan incrementándose hasta la fecha.

El origen del conflicto es la división del organismo en dos grupos. Los afines a la nueva presidenta, Guadalupe Taddei, y otros seis consejeros se han convertido en el muro de contención de las decisiones y designaciones de la presidenta.

Hasta ahora, son más de 10 secretarías, direcciones, coordinaciones y unidades técnicas del INE, las áreas que tienen vacantes disponibles y que no han podido ser cubiertas por la falta de propuestas en los nombramientos.

Actualmente las áreas que no cuentan con titular y son manejadas por encargados de despacho, ya que poco a poco se han ido acumulando más renuncias desde la llegada de Guadalupe Taddei como consejera presidenta del INE.

Con el fin de ir cubriendo las vacantes pendientes en el órgano electoral, este martes Guadalupe Taddei propuso dos perfiles para ocupar la Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral; sin embargo, no lograron el consenso para subir a sesión del Consejo General.

En la reunión privada, se discutió la ratificación de María Elena Comejo o que Miguel Ángel Patiño quedará al frente de esta área, ambas propuestas que la consejera presidenta les informó a sus pares.

María Comejo fue quien más cerca se quedó de ocupar la Secretaría Ejecutiva al obtener ocho votos para asumir la titularidad. No obstante, la razón por la que no lograron el consenso fue porque Taddei decidió no votar a favor de ninguna de sus propias propuestas.

ÚLTIMAS DIMISIONES NO SON MENORES

Las dos últimas dimisiones no son menores: Jorge Humberto Torres, titular de la Unidad Técnica de Servicios de Informática, un puesto clave que, entre otros aspectos, garantiza la operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), sistema que emite los primeros números de las elecciones a nivel federal el mismo día de la jornada. Carmen Pumarino, encargada de despacho de la dirección ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional, encomendada a dirigir el ingreso, selección, capacitación, profesionalización, promoción, rotación, evaluación y permanencia de los trabajadores de carrera en el servicio profesional electoral, quienes en la práctica hacen posibles los comicios.

Esta es la segunda ocasión en los últimos ocho meses en la que se presentan renuncias masivas en el instituto. La primera se registró luego de que la consejera presidenta Guadalupe Taddei entró en funciones, el pasado 3 de abril, tras ser seleccionada por sorteo ante la falta de consensos entre la oposición y la mayoría oficialista de Morena en la Cámara de Diputados. En ese momento una decena de funcionarios dejaron sus cargos. A la fecha, estas direcciones estratégicas continúan acéfalas, dirigidas por encargados de despacho sin la legitimación que les dan la mayoría de los votos del Consejo General del INE.



Foto: Cuartoscuro